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Abstract (en)
Compensation method takes into account ink viscosity, jet speed, the distance at which the jet breaks up into droplets and the phase. Each is
addressed independently to ensure that printing commands are followed correctly. Accordingly the delivery position of ink droplets is compared with
a reference position and the defects compensated for by varying the charge applied to the ink droplets. An Independent claim is made for an inkjet
printer with compensation for the various print defects of mechanical origin.

Abstract (fr)
Procédé de compensation des défauts mécaniques d'une imprimante à jet d'encre dans laquelle la viscosité de l'encre, la vitesse du jet, la distance
de brisure du jet en gouttes et la phase sont asservis de façon indépendante pour garder des valeurs de consigne, procédé selon lequel on
compare la position d'arrivée des gouttes à une position de référence, les défauts mécaniques étant compensés par action sur la charge électrique
des gouttes. L'invention est également relative à une imprimante dotée notamment de moyens de contrôle et d'asservissement la rendant apte à
exécuter les compensations selon le procédé. On simplifiera ainsi le montage mécanique de l'imprimante. <IMAGE>
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